

5) L'UNION SOVIETIQUE EST EGALEMENT DISPOSEE A EXERCER UNE INFLUENCE MODERATRICE ET A CO-PRESIDER UNE RELANCE DE NEGOCIATIONS CONSTRUCTIVES LORS D'UNE CONFERENCE DE GENEVE QUI AURA RALLIE L'APPUI DE TOUTES LES PARTIES.

NOTRE PARTICIPATION AUX ACTIVITES DE MAINTIEN DE LA PAIX AU COURS DES ANS TEMOIGNE DE FACON ELOQUENTE DE NOTRE PREOCCUPATION POUR LA PAIX ET DE NOTRE DESIR D'OEUVRER EN CE SENS. NOUS MAINTENONS EGALEMENT NOTRE APPUI AUX DISPOSITIONS DE LA RESOLUTION 242 DU CONSEIL DE SECURITE, QUE NOUS AVONS CONTRIBUE A REDIGER IL Y A DIX ANS, ET DONT NOUS PENSONS TOUJOURS QU'ELLE REPRESENTE LE MEILLEUR TREMPAIN POUR LES NEGOCIATIONS. PLUS PARTICULIEREMENT, LA POLITIQUE DU CANADA INSISTE BEAUCOUP SUR UN ELEMENT FONDAMENTAL DE LA RESOLUTION 242, SOIT LA RECONNAISSANCE DU DROIT D'ISRAEL D'EXISTER EN TANT QU'ETAT INDEPENDANT ET SOUVERAIN AU MOYEN-ORIENT.

COMME MEMBRE DU CONSEIL DE SECURITE, LE CANADA CONTINUERA, AU COURS DES MOIS A VENIR, DE PRONER CES SOLUTIONS ET D'OEUVRER EN VUE D'UNE REPRISE RAPIDE DES NEGOCIATIONS, A GENEVE OU PAR LE BIAIS DE LA DIPLOMATIE DITE DES PETITS PAS, QUI S'EST DEJA AVEREE FORT PRODUCTIVE. SI NOUS CONSIDERONS QU'UNE OU L'AUTRE DES PARTIES ADOPTE DES POSITIONS OU DES POLITIQUES SUSCEPTIBLES A NOS YEUX D'HYPOTHEQUER LA REPRISE DES NEGOCIATIONS, NOUS N'HESITERONS PAS A LE DIRE. SI NOUS ENTREVOYONS DES OCCASIONS D'AVANCER SUR LE CHEMIN DE LA PAIX, NOUS ENGAGERONS LES PARTIES EN CAUSE A LES SAISIR. NOUS CONTINUERONS DE LES ENCOURAGER A EXAMINER TOUTES LES SOLUTIONS RAISONNABLES MISES DE L'AVANT.

DE MEME, NOUS PERSISTERONS A NOUS OPPOSER A DES EXERCICES STERILES DE PROPAGANDE OU A DES RESOLUTIONS FARCIES DE CRITIQUES OUTREES A L'EGARD D'ISRAEL, D'ALLEGATIONS GRATUITES ET DE RECOMMANDATIONS DERAISONNABLES QUI NE SERVENT EN RIEN LA CAUSE DE LA PAIX AU MOYEN-ORIENT. DE CONCERT AVEC DEUX AUTRES MEMBRES DE LA COMMISSION DES DROITS DE L'HOMME DES NATIONS UNIES, LE CANADA A VOTE CONTRE UNE RESOLUTION DE CE GENRE LE MOIS DERNIER. AURIONS-NOUS ETE LES SEULS A NOUS Y OPPOSER QUE NOTRE VOTE AURAIT ETE LE MEME.

NOTRE ROLE DANS LA RECHERCHE D'UNE SOLUTION PACIFIQUE AU MOYEN-ORIENT, MEME S'IL PEUT ETRE CONSTRUCTIF, NE SERA EVIDEMMENT PAS DE PREMIER PLAN. J'ENTENDS TOUTEFOIS Y AJOUTER UNE DIMENSION PERSONNELLE EN ME RENDANT EN ISRAEL ET PEUT-ETRE DANS QUELQUES AUTRES PAYS DE LA REGION DANS LE COURANT DE L'ANNEE, PROBABLEMENT A L'AUTOMNE. JE SERAI HEUREUX DE RENCONTRER LE PREMIER MINISTRE RABIN ET DE RENOUER AVEC LE MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES M. ALLON. EN EFFET, CE DERNIER A ETE PARMI LES PREMIERS DE MES DISTINGUES HOMOLOGUES A VENIR AU CANADA L'AUTOMNE DERNIER, APRES MA NOMINATION AUX AFFAIRES EXTERIEURES. JE ME RAPPELE QUE LES ECHANGES TRES FRANCS ET CORDIAUX QUE NOUS AVIONS EUS A CETTE OCCASION M'AVAIENT ENORMEMENT AIDE A MIEUX COMPRENDRE LA POLITIQUE D'ISRAEL. LE CANADA CROIT FONDAMENTALEMENT QU'IL APPARTIENT AUX PARTIES EN CAUSE D'ELABORER UNE SOLUTION. LES